

HERALDO DE ZAMORA

GRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II AÑO XIII
EDICION ** NÚMERO 13.031

Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 50'00
Pagos adelantados
Extranjeros no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicaron por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

JUEVES 1.º DE JULIO DE 1937

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 53
Apartado, número 13 Teléfono, 1.721

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarto plana 20 céntimos... Ptas. 0'40
Tercera " 18 " " " 0'35
Segunda " 16 " " " 0'30
Primera " 14 " " " 0'25
Preso as líneas por inserción
Los remitidos, comunicados y anuncios, precios módicos

En Vizcaya nuestras fuerzas han continuado su brillante avance al Norte de Valmaseda

Se ocuparon Avellaneda, Cabeza Montes, Ermita de Santiago, alturas al Sur y Suroeste de Mercadillo, San Cosme, Queli, estribaciones de Pico de Mira, San Esteban, La Riva y alturas al Norte de la Riva. El enemigo ofreció en este último sector más seria resistencia, que fué vencida, sufriendo muchas bajas

Se presentaron en nuestras líneas 670 milicianos con armamento. -- El total de prisioneros es de 14.000

La pesadilla anarquista

Los anarquistas no dejan vivir en paz ni a Companys ni a Prieto. Y acabarán por llevarlos a la catástrofe definitiva, aunque ya están todos en el principio del fin, porque quien mal anda mal acaba. El anarquismo entró en España en Italia con signo siniestro. Pero entre los españoles, sobre todos andaluces que tienen algo del espíritu fatalista de los esclavos rusos, fué donde arraigó en seguida con fuerza salvaje de odio y mananza. La primera revuelta anarquista, la célebre de la "mano negra", tuvo que aplastarla duramente la Guardia Civil recién creada entonces. Cuando el socialismo empujó en 1876 sus primeras propandas, el anarquismo ya había arraigado hasta en el corazón de Castilla. El anarquismo ya tuvo que ver algo en el levantamiento de Cartagena tres años antes. Entre las mentes incultas, virgenes, que forman el estrato último de la clase trabajadora entre los bracheros del campo y los obreros no cualificados, pero sobre todo entre las capas infrasociales de los mancebos y quincenarios. Las doctrinas anarquistas encontraron siempre el terreno propio donde arraigar y crecer y fortalecerse. No obstante el anarquismo terminó en el campo para trasplantarse definitivamente en los suburbios de Barcelona, Valencia, Zaragoza, etc. Y terminó en el campo gracias a los esfuerzos de la Guardia Civil, que realizó en las aldeas y en los pueblos una eficaz labor de saneamiento social. Porque una pareja de civiles en el campo es algo extraordinariamente serio. El anarquismo es la justificación doctrinal de la delincuencia y de la vida crapularia. El lumpemproletariado, como lo llamaba Marx, se tenía por aristócrata del pensamiento y que odiaba a "la masa trabajadora", sin darse cuenta que el socialismo es ni más ni menos que el anarquismo embutido en un traje de etiqueta hegeliano, el lumbemproletariado que habita junto a las atarjeas, inspiró el arte subrealista, y este es el señoritismo marxista que sirvió de nexo en la creación del Frente Popular. Y he aquí cómo la masonería liberal marxista se lió del brazo de los delincuentes, los saltadores de bancos y los traficantes de blancas, para traer la revolución a nuestra pobre España e implantar en ella el régimen del negocio y del amor libre. Los anarquistas han sido los ejecutores materiales de esa infinita y siniestra cadena de crímenes, torturas macabras, violaciones y robos que ensombrecen de terror la zona roja; pero los directores e inspiradores de todas esas tragedias horripilantes son los socialcomunistas y los masones. ¡Ah!, pero ahora los liberales marxistas Prieto y Companys, quieren disfrazarse de honradez ante el mundo, y para eso intentan deshacerse de las turbas anarcosindicalistas. Quieren también agradar a Rusia, porque Rusia sabe por experiencia que el anarquismo es el "saboteador" inconsciente de las revoluciones. Todas cuantas medidas utilicen, diplomacia, halagos, promesas, dinero o persecuciones, asesinatos y fusilamientos en masa, resultarán absolutamente ineficaces para alejar o exterminar al camarada siniestro. Los anarcosindicalistas son en estos momentos una pesadilla para Prieto y Companys, y sólo se verán libres de esta pesadilla, cuando se vean precisados a huir cobardemente ante el avance arrollador de nuestro glorioso Ejército. Comparad la paz constructiva de nuestra retaguardia con el caos tenebroso de la retaguardia roja. En la mano derecha, que es nuestro Caudillo Franco, de la España azul, flamea el banderín de la victoria eterna. ¡VIVA FRANCO!! ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Los anarquistas han sido los ejecutores materiales de esa infinita y siniestra cadena de crímenes, torturas macabras, violaciones y robos que ensombrecen de terror la zona roja; pero los directores e inspiradores de todas esas tragedias horripilantes son los socialcomunistas y los masones. ¡Ah!, pero ahora los liberales marxistas Prieto y Companys, quieren disfrazarse de honradez ante el mundo, y para eso intentan deshacerse de las turbas anarcosindicalistas. Quieren también agradar a Rusia, porque Rusia sabe por experiencia que el anarquismo es el "saboteador" inconsciente de las revoluciones. Todas cuantas medidas utilicen, diplomacia, halagos, promesas, dinero o persecuciones, asesinatos y fusilamientos en masa, resultarán absolutamente ineficaces para alejar o exterminar al camarada siniestro. Los anarcosindicalistas son en estos momentos una pesadilla para Prieto y Companys, y sólo se verán libres de esta pesadilla, cuando se vean precisados a huir cobardemente ante el avance arrollador de nuestro glorioso Ejército. Comparad la paz constructiva de nuestra retaguardia con el caos tenebroso de la retaguardia roja. En la mano derecha, que es nuestro Caudillo Franco, de la España azul, flamea el banderín de la victoria eterna. ¡VIVA FRANCO!! ¡ARRIBA ESPAÑA!!

El Bigardo obsequia a los rojos

Paris, 28 — Ossorio y Gallardo ha obsequiado con un banquete a los dirigentes marxistas de la U. G. T. y partido socialista que han acudido en representación de la España roja a la «internacional» celebrada en esta capital.

«Castilla Libre», suspendido
Madrid, 27.—En virtud de una disposición urgente tomada por el gobierno de Valencia, ha sido suspendido definitivamente el periódico madrileño «Castilla Libre».

El por qué del movimiento nacional

El General francés Duchene, publica en "L'Echo de Paris" del 24 de junio unas "Reflexiones sobre la guerra de España" encabezadas con el siguiente párrafo, que reconoce el carácter del movimiento nacional:
"El alzamiento de Julio de 1936, nació, como es sabido de la creciente inquietud creada en los medios amantes del orden y de la tradi-

ción, por las tendencias gubernamentales, entregadas, desde las elecciones de febrero hacia un marxismo estigmatizado de comunismo. El movimiento fué en suma, la obra de partidos y masas de opinión diversos, que la inminencia del grave daño que iba a sufrir el país, agrupó en una acción defensiva común.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 30 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA.—Nuestras fuerzas han continuado su avance al Norte de Valmaseda, ocupando Avellaneda, Cabeza Montes, Ermita de Santiago, alturas al Sur y Suroeste de Mercadillo, San Cosme, Queli, estribaciones del Pico de Mira, San Esteban, La Riva y alturas al Norte de La Riva. El enemigo ofreció en este último sector más seria resistencia; pero fué vencido y arrollado por nuestras columnas.

Se presentaron en nuestras líneas 670 milicianos con armamento. En las operaciones en Vizcaya el número de prisioneros se eleva a la cifra de 14.000.

FRENTE DE SANTANDER.—En Cilleruelo de Bricia, en un golpe de mano, se desalojó al enemigo de una de sus posiciones, haciéndole 25 muertos, cuyo armamento se recogió, cinco prisioneros con armas y gran cantidad de cartuchos, bombas de mano y material de fortificación.

FRENTE DE LEON Y ASTURIAS.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Cañones y tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

Un intento de ataque enemigo en el frente de Granada, ha sido rechazado, persiguiéndosele y llegando a ocupar sus posiciones. En los demás frentes de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 30 de Junio de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Las últimas operaciones

Frente de Santander

Nuestras fuerzas que operan en el Norte han continuado el impetuoso avance ocupando el importante pueblo de Avellaneda y coronando todas las alturas que rodean a Mercadillo y Sopuerta. Otras fuerzas han avanzado hacia Travesía, punto que se encuentra casi cercado por nuestros soldados. Continúan pasándose a nuestras filas militares y paisanos. Hoy lo hicieron cerca de un millar de unos y otros.

Frente de Córdoba

En una operación de sorpresa en el sector de Villaharta, nuestros soldados atacaron con brío empujando a los rojos y haciéndoles abandonar varias alturas que fueron ocupadas por nuestras tropas. Ante nuestro ataque el enemigo huyó a la desbandada lo que fué aprovechado por nuestro mando que ordenó la persecución de los fugitivos, logrando ocupar con escasa resistencia las posiciones del pantano de Guadalmellata y tomar otras que dominan el canal del mismo nombre. El avance ha tenido gran extensión e importancia dejando los rojos en nuestro poder gran cantidad de material que todavía no ha sido clasificado.

El nuevo gobierno de la Generalidad

Barcelona.—Los representantes de la C. N. T. que forman parte del Gobierno visitaron al presidente de la Generalidad para manifestarle su decisión de no formar parte de un gobierno como el que había nombrado. Companys dirigió una arenga al pueblo y a continuación dijo que se había visto obligado a firmar el siguiente Consejo:
Presidencia, Companys.
Gobernación y Asistencia Social, Antonio María Sbert.

Enseñanza, Pi y Suñer.
Hacienda, Tarradellas.
Los tres pertenecen a Izquierda Republicana
Justicia, Videllas.
Economía, Comorera.
Ambos socialistas catalanes.
Agricultura, Calber de Unión de Rabasaires.
La cartera de Abastecimientos se ha reservado a un miembro de Acción Catalana aún no designado.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra "Lecturas para el Soldado".

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Oficinas de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, Calle de Ramón Alvarez, 1, primero.

Incidente ruso-japonés

Fuerzas Niponas hunden un cañonero soviético

A las tres de la tarde de ayer se ha registrado un grave incidente entre fuerzas rusas y japonesas.

Tres cañoneros del gobierno de la U. R. S. S., según informes de primera hora, tiraron contra un destacamento de tropas japonesas. Estas repelieron la agresión hundiendo uno de dichos cañoneros, resultando con este motivo numerosas víctimas.

Desde Tien Tsin informan que las autoridades soviéticas han concentrado urgentemente una flota de diez torpederos que se dirigen hacia las aguas donde ha tenido lugar el incidente.

En los círculos políticos y diplomáticos internacionales este incidente provocado por los soviets ha producido la indignación que es natural.

Londres.—El incidente registrado en la isla Amour entre las fuerzas regulares japonesas y algunas unidades de la flota soviética, ha producido gran inquietud por las derivaciones que pudiera tener.

El Embajador japonés en Moscú ha recibido órdenes de su gobierno para que presente una enérgica reclamación por la agresión de que han sido objeto las fuerzas japonesas.

Los negocios de la España roja

Perpignan.—En una calle céntrica de esta capital ha establecido su domicilio una sociedad llamada franco-catalana cuyo objeto principal es la compra de armamentos y viveres con destino a la España roja. La tal sociedad está dirigida por los anarquistas españoles. Uno de ellos es un sujeto llamado Guardiola antiguo obrero del ramo de agua de Barcelona, y el otro, que es de igual procedencia se apellida Leguia.

Estos sujetos se dedican a vender los objetos robados en la España roja que han sido transportados a Francia. Entre estos objetos figuran las joyas de la Virgen de la Merced que Guardiola ha depositado a su nombre en el Credit Lyonnais. Algunas de estas joyas tienen gran valor.

Ultimamente se ha descubierto que otras de las actividades de esta pareja es el estampillado de billetes.

EL FRACASO DEL CONTROL

Londres.—El Gobierno popular ha dispuesto la retirada de los funcionarios ingleses encargados de la vigilancia del control en la frontera hispano-portuguesa, ante la situación anómala que atraviesa el comité de no intervención.

Berlín.—Los periódicos alemanes en los comentarios que hacen a la próxima reunión del subcomité de no intervención, coinciden en apreciar que es necesario conocer la propuesta que ha de hacerse en dicha reunión, pero que no son ni Alemania ni Italia quienes han de hacerla, sino Francia e Inglaterra que crearon las dificultades y produjeron el fracaso del control al negarse a la demanda de Alemania cuando surgió el caso del Lepizoj.

Paris.—La prensa francesa se muestra pesimista respecto al probable resultado de la próxima reunión del comité de no intervención. Estiman que Alemania e Italia han de presentar una propuesta que no podrá tener aceptación.

Londres.—La prensa británica se expresa en términos de pesimismo a ocuparse del comité de no intervención, siendo muchos los periódicos que consideran totalmente fracasado este organismo.

Roma.—Los periódicos italianos al ocuparse del comité de no intervención y de la propuesta británica que se cree habrá de conocerse en breve, consideran fracasado el organismo. El Popolo dice que la resistencia de Alemania e Italia está justificada ante la inclinación que determinadas potencias manifiestan hacia los bocheviques españoles. Termina diciendo que no se puede dejar a España a merced de las potencias simpatizantes con los rojos.

Londres.—A las once de la mañana se reunió el Gobierno, Edem expuso las medidas que convendría adoptar en caso de que Berlín y Roma confirmen el próximo viernes su oposición a la fórmula británica que asegurará el control naval en las costas españolas.

El Ministro de Hacienda habló después de la situación financiera francesa.

El Gobierno inglés se preocupa de los asuntos de España

Londres.—El Gobierno inglés estuvo reunido ayer ocupándose de la guerra civil española y de los problemas financieros de Francia.

El acusado que pasa a Fiscal

En la sección "Palacio de Justicia de "El Diluvio", de Barcelona, de 23 de los corrientes, tenemos dos noticias consecutivas... y concordantes. El anuncio de un juicio por estafa contra Fernando Zapino. La toma de posesión de Fernando Zapino como abogado Fiscal de dicha Audiencia.

hubo de ser suspendido, seguramente por incompatibilidad de ambas ceremonias, cuyo protagonista iba a ser el mismo.

Un acusado por delito común, que pasará, pues, a ejercer la acusación pública. Pero donde los asesinos llegan a ministros de Justicia, un modesto procesado por estafa bien puede permitirse llegar a Fiscal.

El periódico añade, que el juicio

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

DISCO AZUL

Vamos a desarrollar una breve teoría sobre dos personajes que desde que el mundo es mundo han influido siempre directamente en la historia de los pueblos: el aventurero y el profeta. Estos dos personajes luchan con encarnizamiento uno contra el otro, porque los dos quieren ser los conductores de los pueblos. Pero veamos qué fines persiguen y qué medios emplean cada uno.

El aventurero manipula siempre en la sombra y gusta de tener entre sus dedos los hilos conductores que parten del organismo complicado de la sociedad. Su fin es someter al mundo, a los hombres, a su ambición y poder egoísta. De ahí su lema: "Todo el mundo para mí". Es escéptico y cínico. No desdena ningún medio, por bajo y execrable que sea. Obra, como digo en la sombra, y nadie le ve ni le conoce. El provoca las guerras, las sublevaciones, las catástrofes económicas y financieras, la ruina de los pueblos, la del hambre.

El profeta en cambio, opera a plena luz del sol, bajo el cielo azul de todos los campos y ciudades; a la vista de las multitudes que ansían conducir a la verdad única, a la verdad de Dios. No come, no duerme. Está entregado constantemente a la causa del ideal santo que salva a los hombres y haga la grandeza de su pueblo. De ahí su lema: "Yo para todo el mundo".

Aquel está en los disolventes y en los especuladores; son los destructores de los pueblos. Este está en los santos y en los caudillos; son los constructores-conductores de los pueblos.

Haga el lector ahora la comparación prácticas.

AL CIELO

A la temprana edad de seis meses, subió al cielo en el día de ayer, el niño Ramoncito Gómez, hijo de nuestro querido amigo, y probó maestro Nacional de esta capital, don Juan Gómez.

El dolor por que en estos momentos pasan los atribulados padres de Ramoncito, no es para describirse, pues el niño constituía la felicidad del hogar paterno.

A las diez de la mañana de hoy tuvo lugar la celebración del sepelio al que asistieron numerosos deudos y amigos de los padres de Ramoncito.

HERALDO DE ZAMORA envía a don Juan Gómez y su dolorida esposa su pésame más sentido

IMP. CALAMITA-ZAMORA

Aviación Militar Cursos para especialistas del Arma

Ayudantes de Mecánicos, idem de Radiotelegrafistas, idem de Armeros, idem de Conductores

Compromiso por dos años. Cursos de tres meses. Primas de 500 pesetas al licenciarse. Jornales de dos a tres cincuenta pesetas diarias según semestres, más los haberes y galones de Cabo.

Terminado vuestro compromiso de dos años, podéis entrar en el cuerpo de especialistas del Arma.

Los que tengais 18 años y menos de 22.

Los que hayais trabajado en algún taller de estas especialidades.

Los que goceis de buena salud.

Los que deseais labraros un porvenir.

Los que querais ser útiles a vuestra Patria, haced la instancia al Excelentísimo Sr. General del Aire, Salamanca.

Leed el Boletín Oficial n.º 250 del 27 de junio.

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro, han sido curados en este establecimiento, los siguientes:

Ulpiano Matos, de 22 años de edad, con domicilio en la calle del Puente, 16; herida cortante en el dedo medio de la mano derecha, que interesa tejidos blandos. Se la causó con una navaja.

—Agustín de la Fuente Mongarro, de 14 años de edad, que habita en la calle de Buscarruidos, 9; de herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha, con magullamiento del mismo dedo. Se la produjo con una máquina limpiadora.

—Martín Monje, 34 años de edad, vecino del pueblo de Cuegamures, contusión en la región intercostal izquierda. Se la ocasionó una caballería de una cox.

—Simón Martín, de 51 años de edad, natural del pueblo de El Piñero; herida contusa en el dorso de la mano derecha. Se la causó una mula de su propiedad.

De Pitón a Pitón

LO QUE NO DIJE AYER

Ayer olvidé, al terminar la revista de la corrida de Toros, decir a los lectores que con aquella labor terminaba mi trabajo de redactor taurino en lo que resta de temporada.

Ni tengo ganas, ni ánimo para escribir de toros, creo que es una cosa que interesa poco en estas circunstancias y para que esta retira temporal no pueda interpretarse el querer evadir alguna labor, lo hago cuando ni rumores hay de que pueda celebrarse ninguna clase de festejos taurinos.

Hasta la temporada del año próximo, ni una palabra de toros.

A los lectores mi agradecimiento por aguantarme lo poco que he escrito, desde que comenzó el glorioso movimiento.

BALDO-MERO

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE ZAMORA

PROXIMA INAUGURACION DE SUS NUEVOS LOCALES

Plaza de Sagasta, núm. 24

(ESQUINA A SAN GIL)

"AUXILIO SOCIAL"

El fin del ignominioso mito de Euzkadí, la derrota total del separatismo vasco, da lugar a que el "Auxilio Social" de Falange-Española Tradicionalista y de las Jons, haya lanzado júbilo, en forma de emblema, el busto de Isabel la Católica, orlado a la usanza de aquellos días con el yugo y el haz de flechas separados, como símbolo señero de la unidad nacional.

Los españoles todos al contribuir con espléndida unanimidad a la obra de "Auxilio Social" rendirán un sencillo homenaje a la creadora de la unidad española, la gran Reina Isabel de Castilla, habiendo llevado su esfige públicamente sobre los vestidos como expresión del afán de esta guerra, de esta Revolución Nacional, de ganar de nuevo y para siempre la unidad de las tierras de España.

Con el emblema de la pasada cuestación "Auxilio Social" a la vez que puso al alcance de las mentes del pueblo todo un símbolo histórico y político, destacó una de las finalidades para que ha sido creado este servicio nacional: Para conseguir, a parte de la unidad territorial encomendada a los poderes de las espadas conquistadoras, esa otra unidad social que debe ser íntima y entrañable: la unidad entre las clases de España y la unidad en el hombre y entre los hombres de España.

¡Arriba España!

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia Tarjetas de exención de alquileres

Interesa conocer a cuantos inquilinos les ha sido concedida la tarjeta de exención del pago de la renta, cuyas circunstancias no hayan cambiado, que, con arreglo a lo dispuesto en el Decreto n.º 264 e Instrucciones para su aplicación, deberán solicitar de la Cámara de la Propiedad Urbana la prórroga de sus beneficios, durante los primeros cinco días del mes entrante.

La presentación a tales efectos, deberán verificarla los concesionarios precisamente en las horas de oficina de por la mañana, exhibiendo la correspondiente tarjeta acompañada de una declaración jurada en la que hegan constar que subsisten en ellos las circunstancias que les dieron derecho al beneficio; entendiéndose que los concesionarios que no se presenten a solicitar la prórroga dada, quedarán exceptuadas de tales derechos, con la obligación de pagar en lo sucesivo por su cuenta la renta a los propietarios.

Los beneficiarios de dichas tarjetas que raiquen fuera de la capital, habrán de presentarse en los Ayuntamientos a cumplir los expresados requisitos.

Cámara de Comercio Interesa a los Importadores y exportadores

Para informarles de asuntos de gran interés para los mismos, en relación con el orden de la Jurta Técnica del Estado de 12 de junio último se invita a los importadores y exportadores de la provincia a una reunión que tendrá lugar mañana, viernes, en los locales de la Cámara de Comercio a la una del mediodía.

Zamora, 1 de julio de 1937.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Alejandro Bernardino Luengo Santamaría.

Justo Mangas Pastor.

DEFUNCIONES

José Maíllo Vicente, de 7 meses.

Ramón Gómez Gallego, de 4 meses.

Lea Vd. todos los días HERALDO DE ZAMORA

¡Viva el Generalísimo Franco!

De la Audiencia

Sesamiento para mañana

Juicio suspendido el día 22 de junio último.

SENTENCIAS

Por la Audiencia Provincial han sido dictadas las siguientes:

Condenando a los procesados Rufino Ucero Alvarez y Angel Ucero Muñoz, como autores responsables de un delito de desobediencia a la Autoridad, a cada uno, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 250 pesetas accesorias y pago de costas por mitad.

Condenando al procesado Santiago Carbajal Rodríguez como autor criminalmente responsable de un delito de lesiones graves, con la concurrencia de la circunstancia atenuante privilegiada de ser menor de 18 años y mayor de 16, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y pago de costas y a que satisfaga en concepto de indemnización al perjudicado Joaquín Prieto Fernández la cantidad de 300 pesetas.

Agradecidos

Hace algunos días, desde estas columnas, nos hemos dirigido a las autoridades correspondientes trasladando el ruego que nos hacía el vecindario, en relación con algunas disposiciones de policía urbana.

El vecindario se quejaba de que los mangueros ejercitaran su cotidiana función de lanzamiento de agua a las tres de la tarde, hora que parece menos propicia para este menester que en las primeras horas de la mañana o las últimas de la tarde. Desde luego, nadie podría afirmar que después de almorzar sea el momento favorable para tomar una ducha en la vía pública.

También pedíamos que se pusiera un límite a la velocidad de los automóviles, que cruzan las calles a una marcha como para ganar el raid de Montecarlo. Y por último, y para que en esta petición no se viera animosidad contra los automovilistas, solicitábamos que en la puerta de Santa Clara, se colocara uno de nuestros magníficos guardias municipales para que ordenara el cruce de vehículos y se convirtiera en el ángel protector de los automovilistas que un día si y otro también se fosforizan en aquel lugar.

Nuestro ruego, que era el del vecindario ha sido atendido, pues hoy, que nosotros sepamos, las calles no han sido regadas a hora inoportuna; ningún coche se ha metido en un escaparate y hasta hemos visto cruzar a un guardia del que se sospecha está encargado de la humanitaria misión ya apuntada.

Y cuando estas cosas ocurren así, el vecindario y nosotros en su nombre, no tenemos más remedio que inclinarnos, y decir a las autoridades correspondientes:

—Agradecidos señores.

¡Arriba España!

De ayer a hoy

Otra vez el calor asfixiante vuelve con el primer día del mes de julio. Lohemos notado hoy a medio día porque anoche aún hacía fresco, pero un fresco no agosteo sino marzal.

Hoy nos limitaremos a reseñar el importante servicio de captura de rojos que se guarecían en Sierra Cabrera, Puebla de Sanabria, hecho por fuerzas militares de Orense, León y Zamora. La provincia queda ya limpia por completo de enemigos.

Ahora a seguir trabajando con el mismo entusiasmo y tranquilidad de siempre a la cooperación del fin de la guerra y a la edificación de la paz.

La Cruz Roja, simboliza universalmente, compartir el dolor con los que sufren.

DE CORREOS

Las expediciones a Medina del Campo que salen a las 6'40 y a las 15'10 y regresan a las 18'25 y a las 13'30 entregan en todo su trayecto tanto ascendiendo como descendiendo.

El Correo Salamanca Astorga que pasa por esta capital a las 21'41 entrega en todo su trayecto desde Salamanca a Zamora y desde Zamora a Astorga solamente entrega en Benavente y La Bañeza.

El Correo Astorga-Salamanca que pasa por esta Capital a las 5'51 entrega en La Bañeza y Benavente en el trayecto Astorga-Zamora y en todo su trayecto desde Zamora a Salamanca.

El Omnibus Correo Zamora-Astorga que sale a las 6'10 y regresa a las 22'15 entrega en todo su trayecto tanto ascendiendo como descendiendo.

Zamora 25 de junio de 1937

A consecuencia de las modificaciones introducidas en el horario de los trenes de la Compañía del Oeste, se ha hecho preciso variar el de los diferentes servicios de esta Principal que serán como a continuación se expresa a partir del día de hoy:

Correo a Medina del Campo.—Salida a las 6'40.

Mixto a Medina del Campo.—Salida a las 15'10.

Correo a Medina del Campo.—Llega a las 18'25.

Mixto de Medina del Campo.—Llega a las 13'30.

Correo Salamanca-Astorga.—Pasa por esta Capital a las 21'41.

Correo Astorga-Salamanca.—Pasa por esta Capital a las 5'51.

Omnibus Correo Zamora Astorga.—Salida a las 6'10.

Omnibus Correo Astorga Zamora.—Llega a las 22'15.

El automóvil correo saldrá de esta Principal para la Estación del ferrocarril media hora antes de la anunciada para su salida.

Horario de servicios al público

Secretaría: Expedición de tarjetas de identidad y vales de respuesta, de 17 a 18.

Giro Postal, Caja Postal, reclamaciones, de 9,30 a 13.

Certificados, vales, P. P., envíos militares etc etc, de 9 a 12 y de 19 a 20.

Repartos por carta de a las 9 y a las 15'30.

Recogida de buzones, a las 12'30 y a las 20'30.

Las conducciones en automóvil, drán y regresarán a la misma hora que actualmente.

Zamora, 25 de Junio de 1937.—El Administrador Principal.

¡¡CONTRA EL CALOR!!

Neveras Eléctricas y de Hielo Desde 90 pesetas

Ventiladores para mesa y de techo

Sillones, Mesitas y Butacas de Junco

TRAJES PARA BAÑO

Albornoces y zapatillas para baño

Colchonetas flotantes y flotadores. Quitasol para playa y campo

De venta en: **Bazar J** San Torcuato, 20, ZAMORA

CARTELERA DE LA EMPRESA

SAN VICENTE

NUEVO TEATRO

Hoy JUEVES: Butaca 0'55

La espectacular, grandiosa y sensacional superjoya Universal en español

Escándalo en Budapest

Creación de FRANCISCA GAAL

Hoy JUEVES: ESTRENO

de la actualidad semanal UFA

Mañana VIERNES: Butaca 0'55

La sensacional comedia PARAMOUNT EN ESPAÑOL

El hijo improvisado

Creación de FLORELLE y FERNAND GRAVEY

El SABADO: Butaca 0'55

El intrigante y sensacional superfilm a aventuras PARAMOUNT

El paso del Ocaso

Creación de TOM KEENE, RANDOLPH SCOTT y HARRY CAREY

PROXIMAMENTE

ESTRENOS

DE LA GRAN UFA

Traidores

Rosas Negras

: LA CABALGATA

DE LA REDENCION

"Solidaridad Obrera" de Barcelona, dice que la guerra la pueden considerar perdida los rojos, ya que la retaguardia está cada día más dividida

Por las calles de Bilbao otra vez de España

Hemos recorrido Bilbao de punta a punta, con la curiosidad con que se cruza un pueblo nuevo. Y es el mismo Bilbao en que pasó lo mejor y más luminoso de nuestra vida, el Bilbao querido de los amigos entrañables—muchos de ellos muertos—y de los rincones acogedores y hospitalarios.

Y no parecía que íbamos a verle por primera vez. Pensábamos en el estrago de los once meses de mortífera guerra; en la desolación de sus calles; en la ruina de sus edificios representativos y en el pavor y la fuga en masa de su población.

Y nos equivocamos afortunadamente. Contra todo lo que temíamos, Bilbao nos ha ofrecido en este paseo matinal un rostro dominguero y alborozado con las calles llenas hasta rebosar de muchedumbre ávida de respirar a sus anchas y de moverse libremente. Todos los balcones—la inmensa mayoría por lo menos—están empavesados con los colores nacionales. La Gran Vía, Hurtado e Amezaga, Bailén y las calles popularismas del casco viejo, el Correo, Bidebarrieta, Bareen, calle Barrena y la Cruz—son hormigueros humanos en que todas las clases sociales y todos los uniformes del Ejército y de las milicias se confunden. Se ven mujeres gráciles y alegres, como fué siempre la mujer bilbaína; se ven obreros con el aire gozoso, como si ellos celebrasen también el fin de la abrutida tiranía roja, que intervenía todo en sus vidas: desde las ideas hasta el jornal. Miles y miles de personas de todas las edades y sexos han podido abandonar por fin antros lóbregos de los refugios, en que vivieron recluidas durante meses. Esta gente prorrumpe a veces en gritos de júbilo, cuando a la vuelta de una esquina se encuentran a alguien que no pensaban ver más:

—¿Tú también? De buena hemos librado...
—Otros exclaman sobrios e iracundos:
—Cómo nos engañaba Aguirre.
—¡Canalla!

Es el mismo Bilbao que habíamos conocido antes: el de las paños mas del Arenal; el de las populares tabernas de la calle Somera; el de la animación europea de la Gran Vía, y el hervor plebeyo de San Francisco y Bilbao la Vieja.

¿Quién nos había dicho que la población había huido en masa ante la aproximación de nuestras tropas?

¿Cuándo hablamos de ello con un bilbaíno de los de cepa, destruye con cifras la derrotista especie:

—Huir. Relativamente lo han hecho muy pocos, y muchos de ellos obligados. El grotesco gobierno vasco dió a última hora, la orden tajante de que saliesen para Santander todos los empleados de los centros públicos. Solo algunos lograron ocultarse prudentemente.

De la plantilla de correos falta el noventa por ciento del personal; pero con los que quedaron ha logrado restablecerse el servicio. En el Ayuntamiento también ha quedado muy poca gente. Pero la masa de la población quedó en sus casas, y es la que en estos momentos llena las calles. Obreros, como usted verá, quedan muchos, los suficientes para volver a poner en marcha la mayor parte de las industrias y negocios.

—¿Qué gente habrá hoy en Bilbao?—preguntamos deseosos de mayores esclarecimientos.

—Ponga usted de 150 a 170.000 almas que es casi la población de épocas normales. Claro que en los últimos meses esta cifra había sido rebasada y casi doblada por la enorme cantidad de refugiados. Lo que falta es la superpoblación que nos ha asfixiado en los últimos tiempos.

Y tenga usted en cuenta—sigue diciendo—que falta en las calles el contingente no despreciable de los que permanecen en sus casas por un sentimiento explicable que es a la vez de temor y vergüenza. Son los que simpatizaron con el separatismo o con los rojos, y temen ver en las miradas de los que se encuentran, un mudo reproche. Cuando esas gentes se tranquilicen y se dejen ver, Bilbao quedará completo, sin otras faltas que las irremediables y dolorosas producidas por el terrorismo y por la guerra.

Cortó la explicación de nuestro amigo el paso de un largo convoy de pesados camiones que llegaba para avituallar a la población carenada de todo. Es un espectáculo que se repite constantemente. El primer convoy llegó de San Sebastián a penas los primeros requetés habían tomado posesión de algunas calles. Lo componían 120 camiones. Desde entonces no ha cesado este movimiento bienhechor. Los primeros envíos trajeron 30.000 kilogramos de carne, sacrificada en el matadero de San Sebastián y 80.000 kilogramos de pan, que se repartie

ron gratuitamente. Poco después arribaban a Bermeo tres buques abarrotados de víveres y materias primas para la industria de la alimentación.

De la evedez con que se recibieron y consumieron estos socorros, dará idea el siguiente cuadro de los precios que alcanzaron algunos artículos, muchos de ellos inmundos de los destinados al consumo. Ello pinta mejor que nada el grado de miseria a que había llegado la ciudad separatista y roja. Parece que se están leyendo relatos escalofriantes de los sitios famosos de Girona, Zaragoza y París.

Por ejemplo, la libra de carne de gato se pagaba a 12 pesetas.

—Un perro se vendió en 18 duros.

—La cotización de un jamón de tipo medio no fué nunca inferior a 6.000 pesetas—precio fabuloso, sólo asequible a los Aguirre y parientes de Prieto.

—La docena de huevos, oscilaba entre 25 y 30 pesetas.

—El litro de vino, 35 pesetas.

El aceite no se daba al público. Se condimentaban los alimentos con sebo o aceite de máquinas.

Bilbao se alimentaba casi exclusivamente de arroz y garbanzos cocidos.

Las familias privilegiadas podían comer las sardinas como plato fuerte. Pero costaban mucho dinero.

Por fortuna la atroz pesadilla ha pasado ya, y Bilbao asiste jubiloso a este su renacer a la vida civilizada. Fuera de destrucción de los puentes y de algunas cicatrices de bombardeo que presentan algunos edificios, en la ciudad no se aprecia daño mayor. Sin embargo, el quebranto económico ha sido incalculable. Solo en los Bancos locales se han llevado los rojos separatistas la cifra astronómica de siete millones de pesetas. La mayor parte de esa suma fué enviada a Santander y al extranjero y ello sin contar el robo de las alhajas que se requisaron a los particulares. A la capital de la montaña se envió en los últimos días maquinaria valorada en unos dos millones de pesetas.

Conviene advertir, que el flamante gobierno de Euzkadi, al poner la mano en los tesoros privados y públicos, hizo caso omiso de los billetes lanzados a la circulación por el gobierno de la república, conscientes de que carecían de to-

do valor, y se llevó con preferencia los billetes de Bancos extranjeros y los antiguos de España.

Para justificar la expropiación, se dijo oficialmente que esas enormes sumas se destinaban a crear en el Extranjero el tesoro de Euzkadi, para en caso de una derrota, poder atender a los gastos de la propaganda y al socorro de los emigrados. Pero nadie cree tal explicación y todos están convencidos de que esas sumas han ido a nutrir las cuentas corrientes de los jefes y jefecillos para su provecho personal.

Sobreponiéndose el estupor producido por la dramática sucesión de los acontecimientos, la vida bilbaína recobra por momentos su viejo ritmo de trabajo y actividad. Industrias muy importantes han reanudado sus labores. "La Euskaldun", la Constructora Naval y la "Babcock Wilcox" que están intactas, lo harán en breve. Ya está funcionando en plena producción para el Ejército Nacional, la fábrica de explosivos de Gañácano.

La factoría de neumáticos "Firestone", trabaja también, así como la Vasconia de Dos Caminos, que se dedicaba a la producción de hoja de lata.

Al restablecimiento de la actividad fabril y ciudadana, se dedica en estos momentos las nuevas autoridades que trabajan infatigablemente, tanto el joven alcalde, señor Arelliza, bilbaíno de vieja sota, hijo de aquel inolvidable doctor Arelliza, a quien tanto debe la villa, como el teniente coronel Villalonga, jefe de los servicios de abastecimiento civil. Ambos ni duermen ni descansan. Fruto de sus desvelos es la reanudación inmediata del trabajo en la fábrica de pan. Solo una de ellas, la "Harinera Panadera", fabricó y repartió en un día 150.000 kgs.

Ha llegado ya el señor conde de Arguillo, director nacional de la Beneficencia, a montar los servicios de Asistencia Social, y de la magnitud de su labor puede dar idea el hecho de que funcionan ya 18 comedores públicos que sirven un total de 300.000 raciones gratuitas.

La impresión consoladora que se tiene en el Bilbao recuperado, es que el renacimiento de la antigua prosperidad se logrará en plazos muy breves. Queda el capítulo doloroso de la pérdida de las vidas preciosas, sacrificadas por el odio homicida. A la memoria de estos má-

rtires Bilbao rendirá homenajes conmovedores.

Pero no se crea que al recuerdo de esta barbarie se responde con actos de fiera violencia y venganza. Hasta la fecha no ha habido que registrar un solo caso de represalias. La Justicia se ejerce con seriedad y benevolencia para los humildes. Los milicianos que entregaron sus armas y no son culpables de crímenes andan tranquilos. Muchos que ayer eran enemigos pasean asombrados por estas calles negándose a creer la acción de templanza y de humanidad que les dan

los que ellos llamaban los feroces fascistas.

Bilbao rendido recobra confianza y se asocia de todo corazón a la obra libertadora que acaudilla Franco. Lo prueban las adhesiones incontables que se reciben para ingresar en las organizaciones nacionales y en sus milicias. La mayoría de los culpables lamentan el extravío y quieren redimirse con servicios patrióticos. Con esta impresión cerramos esta crónica en que recogemos las vibraciones de la calle bilbaína durante un paseo matutino.



En casos de resfriados, gripe y dolores reumáticos

piense Vd. en seguida en las TABLETAS DE ASPIRINA

La Cruz Bayer que llevan estampada es garantía de legitimidad y bondad.

¿De dónde sacan el dinero?

En una fiesta de gala, celebrada en París, a beneficio de los habitantes de Bilbao, Pierre Cot pagó una carta de Azaña a Romain Rolland en 13.500 francos

Y Thorez, adquirió en subasta, tras dura lucha, un crucifijo

París.—El diario comunista "Le Soir" de esta ciudad hace poco organizó una fiesta de gala mundana, en favor de los habitantes de Bilbao, con una atracción final, que consistía en una subasta.

"Para los últimos premios—escribe el cotidiano francés—tuvo lugar un verdadero duelo de generosidad, entre los espectadores, que atrajo la curiosidad de todo el público.

Uno de ellos, Maurice Thorez, adquirió después de dura lucha, un

Cristo, donativo de un católico anónimo a nuestro diario y el otro Pierre Cot, consigue una preciosa carta del presidente Azaña a Romain Rolland, pagándola en 13.500 francos"

Los fondos secretos pueden permitir a Cot este gesto y algo más, pero: ¿dónde ha podido conseguir el dinero Thorez, capataz comunista, que sólo tiene como ingresos declarados, el sueldo como escritor de "L'Humanité", que alcanza únicamente a 2.600 francos al mes?

Manifestaciones en Barcelona

Lo que dice "Solidaridad Obrera"

Pepignan.—Se sabe que en Barcelona los anarquistas asaltaron y saquearon ayer varios comercios apaleando a sus propietarios. Durante la pasada noche se registraron diversas manifestaciones en las que formaban casi totalmente elementos pertenecientes a las organizaciones anarquistas, que protestaban de la solución dada a la crisis del gobierno de la Generalidad. La policía salió al paso de los manifestantes produciéndose graves incidentes.

"Solidaridad" en su número de hoy, publica un artículo en el que arremete contra el nuevo consejo y dice que la guerra puede considerarse perdida ya que la retaguardia está cada día más dividida merced a la política realizada por los partidos llamados democráticos.

En el frente no hay impacientes, ni estadistas de paseo, ni estrategas de café. Hay solo soldados que obedecen, callan y hacen.

Esta es también la obligación de la retaguardia.

Sección de Anuncios Económicos

Fausto aniversario

Me permito recordar a los lectores, que la Administración de Loterías de esta capital de

BALDOMERO

Dió en el sorteo del día 2 de julio del año pasado, EL PREMIO GORDO es el número 31.031, por el que pagó 100.000 pesetas.

En este año, ese mismo día, se celebra el sorteo de la LOTERIA SEVILLANA, y confía este Administrador, dar 60.000 pesetas.

A los que se apresuren para celebrar este afortunado aniversario comprar algún décimo, de los pocos que quedan, valen TRES PESETAS.

AMA DE CRIA

Se necesita para criar en casa de los padres.

Informarán en esta Administración, o en Moraleja del Vino, Leovigildo Avedillo.

Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

CLINICA MEDICA Enfermedades del aparato digestivo FRANCISCO PASCUAL TASCÓN Carniceros 2 Zamora. (Paseo de San Martín) Diarrea Corrientes Rayos X -- Rayos Ultravioleta Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

Reparación y Limpieza DE TODA CLASE DE Máquinas de Escribir Avisos en esta Administración Abono anual por limpieza, 30 pesetas por máquina Teléfono 1722

Les Vd. HERALDO DE ZAMORA

FUNERARIA Viuda de Sever SERVICIO COMPLETO

TRASLADOS ARCAS CORONAS Fabriciano Cid, 8 TELEFONO 1424

Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1ª izquierda MADRID Consulta de tres a seis Teléfono 43.256 Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a uno.

SE VENDE

Una casa en la Plaza de San Antón, número 17, para tratar de condiciones de venta en dicha casa.

1.722 ES EL NUMERO DEL TELEFONO DE HERALDO DE ZAMORA

Lea Vd. todos los días HERALDO DE ZAMORA

HUEVERIA LA COMPETIDORA.

Establece la venta de huevos por peso, comprando 2 kilos como minimum.

¡Siempre frescos!

Los centros de gran consumo pueden dirigir sus encargos a Ramos Carrón 57, indicando tamaño que prefieren.

Por docenas a 1'95 y 2'10 pesetas.

Se sirve a domicilio

¿Negaremos a la Junta Nacional de Burgos y a nuestro victo CAUDILLO, el ORO que piden para la defensa de ESPAÑA?

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

HIELO ARTIFICIAL

OPACO y TRANSPARENTES

EL MEJOR y más ECONOMICO

PRECIO especial muy reducido para heladeros.

Consulta con el dueño en la Fábrica: Calle Diego Ordás (detrás de la Plaza San Gil), o llamando al teléfono número 1-7-2-2.

ARTURO CALAMITA

ULTIMAS NOTICIAS

¿Va a reconocer el Comité de Londres los derechos del Generalísimo Franco como beligerante?

Dice el general Queipo de Llano La charla de anoche

Buenas noches, señores!
Y comienzan sus elogios admirativos al gobierno catalán, porque dice que el tal gobierno él siempre lo había tomado en broma, le pareció siempre aquél un gobierno de mentirijillas. Y resulta que no es así, puesto que ha tenido como los gobiernos serios y de países poderosos, su crisis relámpago, y esto ya da algún relieve.

Y afirma que estas crisis relámpagos son una verdadera bofetada al gobierno de Valencia, mejor dicho, al gobierno de Moscú, que es al que representa aquél, que califica de gobierno de bandidos. Dice que la crisis se produjo porque no era posible que en él tuvieran representación los anarco-sindicalistas, y no los comunistas que son Rusia en la España roja, puesto que Rusia apoya a Valencia y Valencia a Barcelona; de aquí que ésta no quisiera disgustar al gobierno Prieto-Negrín.

Comenta, preguntando, qué dificultades ha tenido que vencer el delicado Campans. Porque Campans se ha dirigido al pueblo catalán desde la radio de Barcelona, a quien explicó las razones que le habían obligado a formar el nuevo gobierno y las dificultades enormes que habían tenido que vencer y que con este nuevo gobierno trata de hacer una nueva política económica.

Da todas las maneras, Campans sigue con numerosas dificultades que vencer, y está en una grave situación política y social. Y esto lo decía una radio catalana, notificando que el partido socialista no colaborará en el nuevo gobierno, si se insiste en que continúe en el mismo Boch, como ministro sin cartera.

Insiste en el jaleo que hay en el cotarro catalanista con las exigencias, por una parte, de los socialistas, y por otra de los cenetistas.

Pasa luego a comentar las consecuencias desastrosas que en la zona roja han tenido los avances victoriosos de nuestro Ejército. Cita una parte oficial del Ministerio de la Guerra rojo en el que se dice que sus tropas de Vizcaya habían conseguido apoderarse de algunas posiciones, las que después abandonaron.

Y hace referencia a la superioridad de nuestro Ejército que sabe atacar siempre y vencer porque esto es precisamente lo difícil en la guerra, atacar y en cambio defender se es lo más fácil. Por eso los rojos no logran nunca tomar una posición ni menos, y esto sí que es imposible para ellos, tomar una ciudad. Por eso cuando atacaron a media noche las posiciones de La Cruz, donde había una Bandera del Tercio, no sólo fueron rechazados por ésta, sino que ésta los persiguió hasta que no quiso más.

Describió cómo los rojos estaban la noche anterior en una posición denominada "Peña Mota" desde la cual dominaban las posiciones de nuestros soldados y cómo desde aquella tomaron otras dos más bajas, desde las que iniciaron un ataque durísimo a los nuestros; pero nuestros soldados los rechazaron violentamente y ellos se volvieron a "Peña Mota" es mejores condiciones de defensa por su altitud. A esto llama el parte oficial rojo posiciones mejoradas por el Ejército del Sur.

Y termina la charla del ilustre General Queipo de Llano, a la que sucedieron las señales de sintonía de Radio Nacional.

El siniestro García Atadell comparece ante los Tribunales militares

Declara el jefe de la Brigada del Amanecer

Sevilla.—Como se tenía anunciado, ayer por la mañana dió comienzo a la vista de la causa en Consejo de Guerra Sumarísimo, seguida contra el socialista García Atadell y otros dos individuos más, acusados del delito de sublevación militar, los cuales fueron hechos prisioneros cuando se disponían a huir en Canarias en el trasatlántico "Mexique", con el producto de sus robos y saqueos hechos en la España roja.

La vista de la causa había despertado enorme emoción y a la misma acudió un enorme gentío. El Tribunal lo presidía el teniente coronel, señor Sánchez Dauén.

La vista comenzó dándose lectura al apuntamiento con los cargos que se aducen contra el tal García Atadell, al que se le acusa de horribles crímenes y saqueos cometidos, demostrados por pruebas y testimonios irrefutables.

García Atadell ha cometido todas sus fechorías horripilantes, como presidente de una "checa" y jefe de la famosa "Brigada del Amanecer".

La "Checa" fue inspirada y planeada por Galarza, entonces ministro de la Gobernación del gobierno rojo, y por Casares Quiroga, Menéndez, jefe de la Policía y otros caciques de la revolución liberalmarxista. La "Brigada del Amanecer", cometió, según pruebas y testimonios que constan, toda clase de atropellos y violaciones contra significadas personas, entre las que se citan el Padre Gafo, la duquesa de Lerma y los señores García Heredia, Cobián, Fernández de Córdoba, don Melquíades Alvarez, Martínez de Velasco y Salazar Alonso.

El susodicho García Atadell era jefe técnico del partido Socialista, y estaba casado con una mujer llamada Piedad Domínguez Díaz. García Atadell, disfrutaba de un sueldo de 850 pesetas mensuales. También notificaba el apuntamiento, que cuando García Atadell abandonó

Madrid, retiró del Banco Hispano, la cantidad de 35.000 pesetas y gran número de joyas.

García Atadell ha hecho declaraciones interesantísimas en su primera comparecencia ante los Tribunales militares.

Ha dicho que él formaba parte de un comité de investigación, el cual dirigía, pero que estaba controlado por el Gobierno; más como viera que fuera de todo control gubernamental comenzaron a actuar distintos comités análogos, dependientes de la CNT y de la FAI, que perpetraron toda clase de crímenes horribles, fué acometido de un vivo temor de que lo asesinaran, y entonces decidió escapar a Francia.

En unos recortes pertenecientes a "Heraldo de Madrid", de fecha 28 de agosto, leídos por el Auditor, se hace mención con vivos elogios de los grandes servicios que García Atadell venía prestando a la causa de la República. Lo cual constituye otro testimonio más del papel nefasto que este socialista tuvo que representar.

Los otros dos individuos que fueron detenidos con García Atadell, se llaman Pedro Benabad Rodríguez y Ernesto Ricort y Vivo. El primero ha declarado que ingresó en la Policía madrileña por indicación de García Atadell, habiéndose limitado como policía a cumplir las órdenes, se decidió a huir también.

En cuanto al procesado Ernesto Ricort Vivo, declaró que vivía en Barcelona, desde donde se trasladó a Madrid a raíz del movimiento por hallarse perseguido en aquella capital, y colaboró con García Atadell. Ricort Vivo perteneció de antiguo al Requeté, según un testimonio de una carta, a la que se dió lectura después de leído el apuntamiento.

La vista de la causa, se suspendió para continuarla a las cinco de la tarde.

El fracaso de la Comisión del Pacto

Portugal suspende la vigilancia de los observadores británicos

El reconocimiento del Generalísimo : : : : :
Berlín.—Según noticias que merecen crédito, Inglaterra estudia la fórmula para reconocer los derechos de beligerancia del Generalísimo Franco.

Se reúne el Consejo de Ministros inglés : : : : :
Londres.—Se ha reunido el gabinete inglés para tratar de la situación internacional. El primer ministro Chamberlain habló sobre el Control y de la Comisión del Pacto, cuya situación considera difícil por la retirada de Alemania y de Italia.

También se trató en el Consejo de la determinación adoptada por Portugal de retirar a los observadores res ingleses de sus fronteras hasta que dictamine el Pleno de la Comisión de Londres.

El Control es un cadáver : : : : :
París.—Un periódico parisino, dice que el control está muerto, y que no falta más que hacerle los funerales.

¿Va a reconocer el Comité de Londres el derecho de beligerante al Estado Nacional?

París.—Se asegura que en la próxima sesión del Comité de No Intervención de Londres, el presidente del mismo, propondrá el reconocimiento del Estado Español como potencia beligerante.

¿Se abandonará el control naval y terrestre? : : : : :
Londres.—Toma gran solidez el rumor de que Inglaterra va a reconocer a los dos partidos españoles los derechos de beligerantes.

En la próxima reunión del Comité Ios, delegados de Alemania e Italia, propondrán, una vez recono-

cido el Generalísimo Franco beligerante en la Lucha española, el abandono del control naval y terrestre.

La aviación roja arroja bombas sobre Sevilla

Sevilla.—A las 7 de la mañana de hoy la aviación enemiga ha llevado a cabo un criminal atentado que la caracteriza.

Un aparato de bombardeo y seis cazas, volando a gran altura, arrojaron sobre la calle de Parma ocho bombas, que destruyeron diversos chalets produciendo numerosas víctimas y resultando cuatro mujeres muertas.

Observada la presencia de los aparatos empezaron a funcionar las defensas anti-aéreas creyéndose que uno de los cazas resultó alcanzado.

El general Queipo de Llano y demás autoridades sevillanas se personaron en los lugares donde hicieron explosión las artefactos.

Del Ayuntamiento

La recaudación del «Plato Unico»

Se pone en conocimiento del público que los días 2, 3 y 5 del corriente han sido señalados para la recaudación del «Plato Unico», y que los que no efectúen el pago dentro del plazo expreso, serán sancionados con multas.

Provisión de las plazas de secretario e interventor

En el tablón de anuncios de la Casa Consistorial se encuentran expuestas las bases para poder optar a las plazas de secretario e interventor, con carácter interino, dotadas con los haberes anuales de siete y ocho mil pesetas, respectivamente.

El plazo para la adquisición de solicitudes es el 10 días a partir del anuncio que será inserto en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de mañana, viernes.

Noticias de la zona roja

Madrid.—El ministro de Obras Públicas y Comunicaciones, Giner de los Ríos, estuvo ayer en el cuartel general del ejército popular madrileño acompañado del general Miaja, presenciando un desfile de las fuerzas rojas.

A última hora de la tarde, Giner de los Ríos visitó al ex presidente de las Cortes, Julián Besteiro, que se encuentra convaleciente de una enfermedad.

Valencia.—Desde las once hasta las tres y cuarto de la tarde de ayer estuvo reunido el Consejo de Ministros rojo, tratándose de asuntos de la guerra según manifestó el comunista Hernández.

Valencia.—El ministro de Trabajo, Ayguadé, continúa en Barcelona curándose de las heridas que sufrió en un accidente de automóvil ocurrido anteayer cuando desde la capital catalana regresaba a Valencia.

Valencia.—Ha llegado la directiva de la internacional juvenil comunista que visitó a Alvarez del Vayo, «La Pasionaria» y Ramón Lamonedá.

Estos «ilustres huéspedes» saldrán hoy para Albacete y mañana para Madrid.

Valencia.—Están llegando a esta capital los escritores antifascistas que van a asistir al congreso internacional que este año se celebrará en la capital levantina.

Barcelona.—Companys se negó a recibir a los periodistas. Estos se entrevistaron con el secretario del «Pajarito» quien les manifestó que no tenía nada noticiable.

Barcelona.—La comisión de Gobierno interior del Parlamento Catalán se abrió una reunión ayer, acordando convocar para fecha breve a la Diputación Permanente de las Cortes

«Franco celebrará el aniversario del Movimiento Nacional en Santander»

Marsella.—Un periódico de esta localidad dice que el gobiernillo de la república santanderina ha informado al de Valencia que si no les envían

hombres y elementos, tendrán que capitular, y el Generalísimo Franco celebrará el aniversario del movimiento en Santander.

Los rojos que se habían guarecido en Sierra Cabrera (Puebla de Sanabria) han sido capturados

En Sierra Cabrera estaban hacia ya tiempo guarecidos numerosos milicianos rojos escapados del frente de León, los cuales para hacer cara al hambre, se venían dedicando a intimidar a los vecinos de los pueblos de aquellos alrededores para sacarles víveres y robarles cabezas de ganado habiéndose confirmado ser ellos los autores de la muerte del cura del pueblo de Trucha (Cabrera) que fué asesinado no hace mucho días, y cuyos familiares fueron igualmente sometidos a tormento.

Para proceder a su exterminio y captura, fueron enviados por las autoridades a aquellos, fuerzas de León, Orense y Zamora.

Del mismo Puebla de Sanabria salieron fuerzas de la Guardia Civil y voluntarios de las milicias.

Todo lo cual dió por resultado después de sucesivas batidas, la captura de cuarenta y nueve rojos, además de haberles ocasionado un muerto y cuatro heridos; éstos han sido traídos a Zamora y los cuarenta y nueve restantes han marchado custodiados a Astorga.

El febril rearmamento de Bolivia, ¿se halla destinado a los rojos españoles?

Asunción.—El diario oficioso «La Hora» publica en su primera página un artículo en el cual acusa a Bolivia de correr en su armamento con la misma locura de las dramáticas visperas de su guerra en el Chaco y de almacenar municiones en gran escala.

El periódico pregunta si los delegados de la Conferencia de la Paz del Chaco, los cuales han pedido recientemente a designación de representantes diplomáticos entre Paraguay y Bolivia, tienen noticias de las importantes compras de material bélico que está efectuando Bolivia, en abierta contradicción con el protocolo 12 de junio de 1935, que priva a las dos potencias la compra de armas hasta la estipulación definitiva del tratado de paz.

El periódico termina invitando a los delegados para la paz a que controlen las medidas de seguridad, así como «alején» toda eventualidad de un ataque por parte de Bolivia. A menos que no se trate de compras por cuenta del Gobierno de Valencia, en favor de la España roja, pues entonces la cuestión de la paz entre el Paraguay y Bolivia se halla fuera de discusión.

Valencia agradecida a Rusia
Valencia.—La «Gaceta» publica un decreto relativo a un pacto comercial con la U. R. S. con re-

ducción de aranceles. En el preámbulo se explica que es lógico el trato de favor de que debe gozar Rusia, a la que el gobierno de Valencia está profundamente agradecido.

Del asesinato de una dama inglesa

Salamanca.—Varias damas que se encuentran en esta ciudad han enviado un escrito al Presidente del gabinete británico protestando del bárbaro asesinato perpetrado en la persona de una dama inglesa en Bilbao por las hordas rojo-separatistas.

Piden que este horrible crimen no quede impune y que el Gobierno de su país proteja a las damas inglesas que todavía se encuentran en la zona ocupada por la pandilla de foragidos de Valencia.

El robo de aparatos franceses por los rojos

San Sebastián.—L'«Petit Gironde» cuenta de que un avión que fué robado por un bolchevique español capotó pereciendo su tripulante y que otros dos marxistas españoles que se apoderaron de un aparato en un aeródromo francés, se vieron obligados a aterrizar en Biarritz.

Un sobrino de Miaja al Ejército nacional

San Sebastián.—Un sobrino del general Miaja, oficial del Ejército rojo ha pasado la frontera para incorporarse en el Ejército nacional.

¡¡Viva España!!

FRENTE DE VIZCAYA

Se han presentado a nuestros soldados 700 "gudaris"

Al sur de la provincia de Santander se registran hechos de guerra de interés

¿Tiene mando el ejército rojo que queda aún en pie en Vizcaya?

Yo creo sinceramente que no. Y diré que los que empuñan las armas viven y actúan en pleno caos, al impulso de su desesperación, desarticuladamente, ofreciéndonos una a modo de guerra de guerrillas, que si antaño pudo tener alguna eficacia, hoy, en la guerra moderna carece en absoluto de finalidad y de posibilidad. Una masa de hombres, con espíritu y organización anárquica, nunca podrá oponerse a quienes, como nosotros, hacemos la guerra con la cabeza y con planes, utilizando los elementos necesarios, aunque nada más que esto.

Los pequeños asedios y el deber de las normas de la guerra no nos afectan, ni pueden detener en ningún momento nuestro paso. Eso se demostró ayer, en que, aunque el mal tiempo, obstaculizaba nuestra marcha hacia Santander, ocupamos, a más de las posiciones ya dadas en el parte oficial, el poblado de Avellaneda, Cabeza Montes, Queji, a más de la Ermita de Santiago, y alturas al Suroeste de Mercadillo, venciendo, sin querer emplearnos a fondo, la resistencia enemiga, y hoy, continuando el desarrollo de nuestro plan, hasta la hora de enviar esta crónica, se han tomado San Cosme, sobre la línea de Traslado, nudo de comunicaciones ferroviarias de gran impor-

tancia en la línea de Santander a Bilbao.

Como prueba de la desmoralización en el campo enemigo, diremos que solo por este sector pasan de 700 los "gudaris" que se han entregado a nuestros soldados, confirmando lo que vengo sosteniendo desde hace días: de que los milicianos del ejército de Euzkadi, al ver en nuestro poder las nueve décimas partes de Vizcaya y encontrarse ante el problema de tener que ir a combatir con los rojos separatistas a tierras que no son las suyas, o rendirse sin condiciones, prefieren esto último y abandonan las malas compañías, que nunca de bieron aceptar por buenas.

Interin se termina de ocupar lo poco que queda en Vizcaya, también al Sur de la provincia de Santander se registran hechos de guerra de interés. Esta madrugada, en un brillante golpe de mano, en el sector de Gilleruelo de Bricia, hemos desalojado al enemigo de posiciones donde nos venía hostilizando. La sorpresa fué grande, porque el enemigo no solo huyó, como acostumbra, a la desbandada sino que dejó, como prueba de su derrota a más de la posición, mucho material, mucho armamento, muchas municiones y más de 30 cadáveres.

Para vengarse de su derrota, los rojos cañonearon, después, sañudamente Gilleruelo.

EL TEBIB ARRUMI.